

**ACTA SESIÓN ORDINARIA Nº 090
H. CONCEJO MUNICIPAL DE TREHUACO**

En Trehuaco, siendo las 11:00 Horas del lunes 03 de junio de 2019, en sala legalmente constituida se da inicio a la sesión ordinaria del Concejo Municipal de Trehuaco, presidida por el Señor **Luis Cuevas Ibarra** y con la presencia de los siguientes concejales:

- RAUL ESPEJO VARGAS
- MIGUEL VARGAS AVILA
- LUIS SANHUEZA ZURITA
- NORMA TORRES FUENTES
- VICTOR CHANDIA ARCE
- ERIC BUHRING CHANDIA

Como Ministro de fe el señor Carlos Peña Andrades.

TABLA. -

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA.

1. Ordinario N° 34 de fecha 28.05.2019, remitido por Director de Obras de la Municipalidad de Trehuaco.

2.2.- RECIBIDA.

2.3.- ANÁLISIS.

3.- CUENTA SEÑOR PRESIDENTE.

4.- CUENTA COMISIONES.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

7.- INCIDENTES.

1.- LECTURA ACTA SESION ANTERIOR:

No Hay.

2.- CORRESPONDENCIA.

2.1.- DESPACHADA

Se da Lectura por parte de Secretario Municipal, a documento Ordinario N° 34 de Fecha 28.05.2019, remitido por el Director de Obras de la Municipalidad, Sr. Mauricio Flores Huenteo, que dice relación con requerimiento a Empresas de Contratos de Conservación Global de Caminos, para Mantención de las siguientes vías, Camino Rol 470 código 68D170 Trehuaco - Minas de Leuque - Antiquereo, Camino Rol 450 código 68D450 Trehuaco - Boca Itata - Mela, por mal estado de dichos Caminos.

2.2.- RECIBIDA.

No Hay.

2.3.- ANÁLISIS

Correspondencia Despachada, no requiere mayor análisis, se atiene a lo solicitado en Concejo anterior.

3.- CUENTA PRESIDENTE.

El Sr. Alcalde informa al Concejo, que la semana anterior, asistió el Seremi de Energía Don Enrique Rivas en Trehuaco, siendo una visita muy positiva, analizándose los temas de la realidad energética de la Comuna de Trehuaco, y ellos ya lo conocían, habiendo visitado previamente el sector de la Laguna, sector que nunca en la vida ha tenido energía eléctrica, haciendo un reportaje en general de la Región de Ñuble con respecto a la necesidad de conexión de luz eléctrica, ocasión en la que lo entrevistaron como Alcalde de la Comuna, donde se les comentó que como Municipalidad, tenemos un proyecto presentado para el Sector de la Laguna, por \$262.000.000, para 11 personas, hay que conversarlo con ellos, qué solución se le puede dar, por esa vía, si hubieran los recursos, o por la vía del tema de paneles solares, siendo la solución más factible, dado que el proyecto original, tienen un promedio de alrededor de \$24.000.000 por familia, no obstante, no haber buena experiencia con el tema de los paneles, los que ya se instalaron a algunas familias del sector, no funcionando, también se conversó de la reposición de la luminaria del Puente Itata, que creo la mayoría están apagadas, consultando el Seremi, qué alternativa se podría buscar, si mediante la misma modalidad de paneles solares o mediante conexión normal, se le indicaba, que para nosotros lo óptimo, es la conexión a través de red eléctrica, no obstante, pudiera ello implicar un mayor costo para la Municipalidad, pero el tema de paneles no funcionó.

El Concejal Luis Sanhueza, consulta si no aprovechó de pasarlo por La Palmera, donde existen problemas con los Paneles Solares.

El Sr. Alcalde responde que esos son Municipales, entonces ahí está la diferencia. Pero también estamos intentando cambiar ese sistema a la Red de Alumbrado, que se encuentra contemplado dentro de un Proyecto Fril de Extensión de Alumbrado Público, que contempla varios sectores.

El Sr. Alcalde informa que a raíz de reunión sostenida en Santiago, con el Senador Felipe Harboe en Subdere, se nos aprobó, el Proyecto de Cancha Techada de la Escuela de Maitenco en Hernán Brañas, por un monto de \$59.999.790 aproximadamente, el cual generará un espacio para los niños para la realización del deporte.

El Sr. Alcalde informa que en relación a los proyectos en ejecución, se está avanzando bastante bien en Brañas, con el proyecto Sede y Camarines del Club Deportivo Hernán Brañas, también en la Sede de Brisas de Lonquén, que se encuentra en su fase definida y la Farmacia Popular que está avanzando bastante rápido como uds pueden ver que se encuentra aledaña a la Municipalidad Provisoria, por lo tanto, estamos avanzando en esos proyectos de infraestructura de la comuna de Trehuaco.

El Sr. Alcalde informa que con respecto a la racha de lluvia y viento que tuvimos el fin de semana en la Comuna, la administración municipal convocó al COE con los funcionarios de la Municipalidad, estableciéndose turnos de emergencia, porque ese día, los canales de televisión tanto canal 13 como canal nacional, anunciaban que habrían tornados en Cobquecura Quirihue y Ninhue, no mencionaron a las comunas de Trehuaco ni Coelemu, pero igual nos preparamos para eso, a ratos hubieron ráfagas de viento bastante potentes, pero por lo menos en la Comuna, no se voló ningún techo, ni se cayó ningún árbol, así que pasamos bien la amenaza, a excepción del cementerio donde cayó un árbol que dañó algunas tumbas, pero se fue a cortar.

El Concejal Raúl Espejo, indica que el equipo de Emergencia, y el Encargado de Emergencia, trabajan bastante bien y se preocupan de que de alguna forma y previenen eventos que puedan ocurrir, producto de la naturaleza, pero creo también que falta un poco de recorrer los caminos cuando ocurren estas emergencias, yo me encontré en una oportunidad el día viernes, llegando a la Higuera, encontré cómo caían los pinos al medio del camino, uno tras otro, y llovía tan fuerte, que nadie se atrevía a bajarse a mover los Pinos, llamando personalmente al Encargado de Emergencia, pero no me pude comunicar, Alcalde, solicitaremos que lo agreguen a un grupo de whatsapp que ve estos temas, pero ese mismo día, Carabineros nos informó que camino a Denecan, habían caído mucho árboles al camino, y fue todo el equipo, no encontrándose nada, lo que generó molestia del Encargado de Emergencia por la falsa alarma, seguramente, era el mismo requerimiento, pero fue dado de forma errónea. Raúl Espejo, llegó un camión maderero y levantó los pinos. Pero lo importante, es que haya un equipo de emergencia con su vehículo y bien equipado. Alcalde, estábamos todos bien acuartelados.

El Concejal Miguel Vargas, indica a Alcalde que camino a Mela están complicados, en Coi Coi frente al cementerio, la carpeta ya no permite que vehículos de tracción simple pueden subir.

El Sr. Alcalde, indica que hay que contactar a Empresa Carel, para que haga las reparaciones pertinentes.

El Concejal Miguel Vargas, responde que recibió este reclamo el día Martes.

El Sr. Alcalde, indica que lo otro, es que ustedes los Concejales, también tienen los teléfonos de esta Empresa, y pueden llamar directamente.

El Concejal Miguel Vargas, indica que aquí en la bajada Lahui Lahui, también me crucé con un camión tolva, el que casi se fue para abajo, para el río, se resbaló y atravesó, indica que no sabe si será que pasan mal las máquinas por los caminos.

El Sr. Alcalde, replica indicando que yo creo que son los caminos muy angostos también, el camino tiene una pendiente, al encontrarse 2 vehículos, éstos se deben desplazar al borde del camino, corriendo riesgo de salirse del mismo, especialmente con lluvia, la Municipalidad no interviene en esos caminos, porque a la Empresa le pagan para perfilar, le pagan para echar material al camino.

El Concejal Luis Sanhueza, consulta por el estado del proyecto Techado Multicancha Liceo.

El Sr. Secretario Municipal (S), informa que se encuentran las cerchas puestas, se realizó supervisión por parte de Ingeniero diseñador del Proyecto, y se comenzó a poner la cubierta.

El Sr. Alcalde, indica que ese proyecto se ha demorado más de la cuenta, por las características físicas del trabajo a realizar, dado que un techo curvo, se debe enviar a hacer, el error fue que el equipo diseñador y ejecutor, no previeron que un proyecto de esa envergadura, iba a significar un retraso bastante complicado.

El Sr. Secretario Municipal (S), indica que lo otro que generó un pequeño retraso, es la no existencia de planos de la superficie de la Multicancha, dado que por ahí pasaban los conductos de salida de alcantarillado, lo que implicó que se angostara la superficie del proyecto, dado que no se podían modificar dichos tubos.

El Concejal Luis Sanhueza, indica que otro tema, es cómo estamos funcionando ante la movilización de los Profesores.

El Sr. Alcalde, indica que se reunió con los Profesores la semana anterior, les planteó, que no obstante como administración, siempre se apoyan las movilizaciones sociales, pero hay un desconocimiento en relación al tema de las subvenciones, y en caso de que el Gobierno no deposite los recursos, la Municipalidad estaba obligada a realizar los descuentos, cosa que nos ha pasado en períodos anteriores, en razón de lo que ellos elaboraron una estrategia de participación, trabajando mediodía y el resto de la jornada, se pliegan al movimiento, por lo que realizando clases mediodía, aseguran su sueldo, dado que así el Ministerio no podría descontar.

El Concejal Eric Bühring, indica que el día viernes participó de una reunión que se hizo en la comuna de San Carlos, donde se hizo formalmente la entrega de los fondos regionales FNDR Deportes, y estaban prácticamente de todas las Comunas beneficiarios de dichos fondos, y en la nómina habían organizaciones de Trehuaco, en específico un grupo de Adultos Mayores denominados La Alegría de Vivir, pero no se presentaron.

El Sr. Secretario Municipal (S), indica que lo que sucede, es que la entrega formal del pagaré, se realizó el día Martes anterior en Intendencia, donde asistieron dichas Organizaciones, no queriendo ir de nuevo a la actividad, porque era una actividad solamente para la foto.

4.- CUENTA COMISIONES

El Concejal Eric Bühring, indica que en Comisión de Obras, solicitamos un catastro de Bienes Públicos Municipales, lo que está disponible para información, dada la importancia de la información, como por ejemplo para las gestiones que hay que realizar con respecto de terrenos que tienen que ver con el Departamento de Educación hoy día, en función del traspaso, para contar con terrenos propios, entre ellos en el sector de Denecan. En otro tema, se le solicitó al Sr. Carlos Peña, Director de Secplan, que nos informara con respecto al progreso de la Construcción de la Farmacia Popular. Y hoy se estuvo viendo el tema de la Prevención de Riesgos, destacando la importancia del informe del Encargado de Emergencias, que nos da una radiografía hoy en la Comuna, y además, hay una estrategia. La discusión de hoy, se concentró en el tema del semáforo, que generó mucho comentario el fin de semana, también el tema de la mantención del camino que une Maitenco con el

Puente, porque si sigue así el invierno, vamos a tener más de algún accidente por tema de los baches que se producen por el tema de los camiones y las lluvias, generándose un bache muy grande, el que se denunció en el grupo de Whatsapp GRRD, y a la hora ya estaba señalizado dicho evento, cosa que es sumamente importante, porque era muy grande y tapado con agua, en razón de ello, podríamos solicitarle a la empresa, que colocara algún tipo de letrero que indicara "Manejar con Precaución", porque eso puede salvar vidas.

El Sr. Alcalde, indica que el tema es que aunque arreglen, se les abrirá inmediatamente otro bache, por las condiciones en que está la carretera.

El Concejal Luis Sanhueza, indica que en las condiciones que está la carretera Alcalde, ellos deberían colocar letreros con precaución. En estos tiempos de riesgo, se delega un Directivo de Emergencia, que está nombrado por Decreto, en ese sentido, sería bueno, que en cada Concejo, se le informara cuál es el funcionario que está delegado.

El Sr. Alcalde, indica que la semana anterior estuvo el Sr. Carlos Peña, pero se informará semanalmente, mediante la Secretaría de los Concejales.

5.- ASUNTOS PENDIENTES.

No Hay.

6.- ASUNTOS NUEVOS.

El Concejal Víctor Chandía, indica que quiere mencionar un par de temas, lo primero, como sugerencia al proceso de Garantía de la Villa El Sol, solicita que la EGIS Municipal, recorra las viviendas recogiendo las observaciones de los propietarios, para no bajar la calidad de las viviendas, dado que muchos Beneficiarios, no son capaces de hacer valer sus garantías por cuenta propia, y al menos el 10% de las viviendas presentan problemas de tipo eléctrico, y que lo más probable, es que sean de solución rápida, que con una pequeña gestión se pueda acabar el problema.

Lo segundo, tiene relación con que hace unos años atrás, se cedió la Radio Comunitaria a una Institución particular, esa cesión de la Radio, tenía un límite de tiempo, y desconoce si estará vencida o no, en el fondo, su pregunta es, ¿Qué sucede con esa Radio?, si se volverá a activar o no, si continúa estando el Dial disponible, dado que éstos hay que ir renovándolos cada cierto tiempo, por la misma necesidad de informar a la comunidad de ciertas cosas, por lo que consulta si es factible retomar dicha Radio o hacer activa a esta institución que la tiene, o sino, cedérsela a otra Institución, que sí la quiera tener, para poder sacarle provecho a eso.

El Sr. Alcalde, responde informándole al Concejal, como ha estado en gestiones por la Radio Conífera, ha estado también con el tema de la Radio Comunitaria, y resulta que como la Radio ya fue cedida al grupo, perteneciendo ahora al grupo, como administración, no podemos tener injerencia alguna, esa Radio ahora es particular.

El Concejal Víctor Chandía, consulta si se cedió de forma permanente, no por un período de tiempo.

El Sr. Alcalde, responde que no, la Radio se cedió definitivamente, porque como Institución, la Municipalidad no puede tener Radio, por Ley debió ser cedida, debiendo sacar la antena, y

todo ese tipo de cosas, entonces se solicitó una suspensión de las transmisiones de la Radio por 6 meses, por lo cual, mientras hay que ubicar terreno, hacer antena.

El Concejal Víctor Chandía, indica que entonces esa ubicación de terreno, va a ser de quienes se les cedió la Radio.

El Concejal Eric Bühring, indica que con la supervisión de la Municipalidad.

El Concejal Víctor Chandía, indica que al final la agrupación, no se han hecho responsables de nada.

El Sr. Alcalde, afirma que si lo han hecho, en este caso el Sr. Segundo Concha, se ha hecho cargo, pero se ha visto en muchas cosas sobre todo laborales, pero se conversó con él, y está haciendo gestiones, y él mismo otras allá, y en 6 meses, el grupo tiene que ser capaz de reactivarse, hay que pagar un técnico también.

El Concejal Víctor Chandía, indica que la consulta la hacía, porque pensó que esta cesión era por un período de tiempo, y la Radio seguía siendo de la Municipalidad, como se hace con los gimnasios, pero en este caso fue ceder la Radio a este grupo, en ese caso, no tenemos como Municipalidad Radio Comunitaria, entonces bajo ese argumento, no es responsabilidad de este Municipio ni del Concejo, hacer funcionar la Radio, si ellos pierden el Dial, es tema de ellos, porque eso tiene un límite según consulté.

El Sr. Alcalde, indica que la Radio Comunitaria no perderá el Dial, de hecho, se están haciendo gestiones para aumentar la Cobertura, pero hay hartas gestiones que hacer, adquirir un terreno en un cerro para la instalación de antenas, hay que hacer estudio, por lo que no es económico el tema.

El Concejal Eric Bühring, indica que la Radio prestaba un buen servicio, recordaba las horas médicas, los funerales, etc.

El Concejal Raúl Espejo, requiere información respecto de la Contratación de 2 Médicos Venezolanos.

El Sr. Alcalde, indica que no se ha realizado dicha contratación, porque hay que traspasar recursos al Consultorio, pero a partir de esta semana, ya deberíamos iniciar.

El Concejal Víctor Chandía, consulta si eso aumentará de 3 a 5 Médicos.

El Sr. Alcalde, responde que no, eso aumentará de 5 a 7 Médicos.

El Concejal Raúl Espejo, indica al Alcalde a pesar de ser una Comuna chica, en relación a años anteriores, la atención médica ha sido bastante buena.

El Concejal Víctor Chandía, indica que si igual se suma a ese reconocimiento.

El Concejal Raúl Espejo, indica que igual la Ambulancia en la Posta, es muy bueno, en caso de emergencia tener una Ambulancia cerca, en sector Minas de Leuque también hubo un tiempo una Ambulancia, pero a veces los equipos de emergencia, no se ocupan para lo que

son, lo que echa a perder el sistema, y eso es una realidad, por ejemplo hay ocasiones en que una persona, llama urgente a una Ambulancia, y no es urgente, es algo leve y que puede llegar por cualquier medio, y si en esa misma hora ocurre en otro lugar, no se puede atender esa urgencia.

El Sr. Alcalde, indica que efectivamente, a la Ambulancia de Leuque, se le hizo seguimiento, y había gente que usaba la Ambulancia de taxi, pedían la Ambulancia llegaban al Hospital de Coelemu, se bajaban y se iban a hacer sus trámites.

El Concejal Raúl Espejo, replica que por lo mismo, cuesta solicitar algo así de nuevo, pero tenemos que pensar que sí hay gente que lo necesita, un ejemplo personal, cuando se tuvo que trasladar a su Mamá a Chillán, se tuvo que trasladar en una Ambulancia 4x4 que no son Ambulancias adecuadas para trasladar enfermos con una gravedad importante, en razón de eso, falleció producto de lo complejo del traslado, porque se descontroló su marcapaso, por eso dice que hay que pensar urgentemente en la gente que necesite una Ambulancia, y que esté ahí, y educar a la gente de que los recursos, y sobre todo los equipos de emergencia, son para eso.

El Sr. Alcalde, indica que felicita al Concejal Raúl Espejo, porque esa polémica existe en la costa hoy día, lo peor, es que es gente que tiene vehículo, pero la gente ve la Ambulancia ahí, y dice que está desocupada la Ambulancia, y tienen que llevarme, entonces en ese sentido, quiere felicitar al Concejal Raúl Espejo, porque ha hecho una interpretación y una lectura absolutamente clara de la situación, y como administración, se han restringido precisamente por eso, porque el análisis que se hace, es que efectivamente serviría la Ambulancia en Leuque para el fin de semana y las noches, porque hoy día, al tener la Ambulancia en la costa, se libera mucho la Ambulancia del centro de Trehuaco, para atender otras necesidades, y como aquí también existe la Ambulancia del SAMU de Coelemu, que en realidad, ha servido bastante, la gente hoy día tiene el teléfono de ellos y los llama, y a toda la parte urbana responde súper rápido ese sistema, y ese sistema está contratado para acudir a Trehuaco, Coelemu y Ranquil, entonces con la Ambulancia que existe en el Consultorio, se han estado supliendo las pocas Emergencias que hemos tenido gracias a Dios, para el sector cordillera de la Comuna, lo que significa y como el Concejal Raúl Espejo lo ha planteado, nos serviría mucho la Ambulancia, pero, en fin de semana y turno de noche, y eso significa cambiarle el turno al chofer, y eso nos complica, dado que él tiene otro contrato y hoy no va a querer adaptarse a la situación en que la Ambulancia debe ser utilizada, entonces la Ambulancia que teníamos en Leuque, la hicieron pedazo en lo que dice el Concejal, porque si contamos las urgencias en el tiempo de vida útil de esa Ambulancia, no fueron tan significativas para el daño de la misma, porque como dice el Concejal Raúl Espejo, la Ambulancia debe ser para una emergencia, el problema es que a veces cuando uno hace un bien, se hace un mal a si mismo, porque el Concejal muchas veces recibió críticas de gente que le decían, si la Ambulancia está ahí, porque no la mandan.

El Concejal Raúl Espejo, afirma que si Alcalde, le pasaba, pero él veía que no era una urgencia, incluso en muchas ocasiones, él iba en su vehículo y les hacía el traslado sin ningún problema, pero porque veía que no era ninguna urgencia, porque, qué pasa si él solicita la Ambulancia y va a dejar a un Paciente y en ese momento, hay una real urgencia o un accidente grave, él de alguna forma también saldría interpelado por hacer algo que no corresponde.

El Sr. Alcalde, indica que cree que hay que hacer un trabajo de educación, él no se ha cerrado, de hecho tenemos una Ambulancia nueva que no se ha usado, en algún momento la vamos a instalar, pero luego vamos a tener que hacer una educación muy buena con la comunidad.

El Concejal Miguel Vargas, indica que imagina que siempre una Ambulancia va acompañada por un/a Enfermero/a o un/a Auxiliar Paramédico/a, a dejar un Paciente en un Hospital, es responsabilidad directa del Paramédico, por debe dejarlo en manos de Médicos allá, porque siempre que ha estado en el Hospital, las Paramédicos/as entran con su enfermo, entonces, ese tema es responsabilidad netamente de él.

El Sr. Alcalde, indica que lo que sucede Concejal, es que eso sucede porque al paciente lo llevan, y una vez que ingresó a la ventanilla, pasa a ser Paciente del Hospital, y no dejan actuar al Médico que va en la Ambulancia, por lo tanto, es responsabilidad del Hospital, y muchas veces cuando lo han dejado ahí, es porque ha habido otro llamado, o le preguntan al Médico en cuánto tiempo va a estar desocupado el Paciente, el médico responde que en una hora más, entonces la Ambulancia recurre a otro llamado, o los Equipos, harán otra cosa, porque es difícil estar 100% en los turnos de fin de semana o en la noche, por lo que uno entra a confiar nomas en ellos, y la respuesta de ellos es decir que los llamaron, y debemos dejar al Paciente en el Hospital, entonces, los Pacientes reclaman que los dejan botados, de todas maneras, el reglamento a lo que obliga, es llevar al Paciente enfermo y dejarlo en el Hospital, cómo se regresa si ese Paciente es dado de alta, no es responsabilidad del servicio de salud de la Comuna, normalmente se hace, porque comprendemos que muchos no tienen ninguna forma de trasladarse, porque no tengo forma de obligar al Equipo esperar 2 o 3 horas, cuando debieran estar en la base, lo otro, es que nosotros no podemos trasladar Pacientes a ningún otro servicio que no sea el Hospital de Coelemu, las Ambulancias de Trehuaco, no pueden ir a dejar Pacientes ni a San Carlos, ni a Chillán, no estamos facultados para eso, luego el Hospital de Coelemu debe trasladar a esos Pacientes, si alguna vez lo hacemos, lo hacemos de buena gente, pero si al Equipo o Paciente, van hacia allá, y tienen un accidente en la carretera, son las penas del infierno como Municipalidad, eso para que ustedes lo tengan en conocimiento, y cuando la gente les reclame, que la Ambulancia está ahí, tengan conocimiento de que no se puede.

La Concejala Norma Torres, indica que con respecto a ello, es una convencida de que este tema, debemos tratarlo a nivel de Organizaciones, el máximo posible a nivel Comunal, a la vez entregar la información y sensibilizar a la gente, de los mitos que existen, porque ellos creen que tienen todos los derechos, y no tienen la información de cómo opera realmente el sistema, así que cree que en eso, debemos como Concejo los que participan de la reunión de Organizaciones ponerlo como un punto en tabla, junto con los funcionarios que están como apoyo en las Organizaciones, cree que es una buena vía para darle una solución a este problema tan mal entendido.

El Concejal Eric Bühring, indica que ha tratado de ver el problema de salud desde otro punto de vista, ha tratado de darle vueltas, nosotros nos caracterizamos por el discurso del porqué las cosas no avanzan, siempre se centra el argumento en que somos una Comuna pobre, vulnerable, más encima en un territorio de rezago y una de las más chicas de la Región, pero igual eso nos desafía a preguntarnos, ¿Qué podríamos tener de bueno, que pudiera destacar?, San Nicolás, la comuna de los niños, de un Liceo potente, las cosas funcionan,

eso los ha hecho buenos, porque la gente hace su pega, y la hacen bien, y a costa de que el Alcalde ha sido un gatillero con ellos, pero le ha resultado, entonces acá en Trehuaco, porqué no podemos decir que esta Comuna se destaca por esto..., cree que así como ve las cosas, no nos destacamos por la Vitivinicultura, ni por la agricultura, etc., pero podría ser que si tenemos 7 Médicos, podríamos hacer un trabajo de destacar a Trehuaco como, a pesar de ser una comuna pobre, se ha hecho un esfuerzo por atender bien a los postrados, atender bien a la comunidad, con programas de apoyo por barrio, y generar un polo que diga que esta Comuna dentro de las 21 Comunas, se destaca por la Salud, pero para eso hay que planificar el cuento, lo dice porque se le acercó una persona a pedir apoyo, por lo que fue a San Carlos, y en San Carlos, le diagnosticaron que debía hacerse un análisis para ver su tema, pero esta persona, no se hizo los exámenes ahí mismo en San Carlos, volviendo a Trehuaco, acá, vía convenio le enviaron a hacer el examen en Concepción, y en Concepción el diagnóstico fue terrible, y le dijeron que tendría que hacerse una cirugía, en Abril llegan los resultados del examen y decían que urgente debía tener cirugía, y pasa todo el mes de Abril, y la persona ya estaba muy complicada, e hizo un llamado a la directora de salud, quien resolvió el tema en 3 horas, bastaba que llamaran de San Carlos, enviar un mensaje e inmediatamente se hubieran activado los protocolos, al ver la situación, enviaron de nuevo al paciente a hacerse un nuevo chequeo, dado que había pasado 1 mes, eso fue un día lunes, al jueves ya el Paciente entró en crisis, teniendo que irse al sistema particular y hacer una cirugía particular, dice esto, porque en 1 mes se podría haber resuelto y se habría ahorrado una gran cantidad de recursos, obviamente ellos le agradecieron la gestión, porque vieron que hubo una agilización, por lo que no hubo escándalo, pero, ¿qué pasa si se hubiera muerto?. Por eso cree que hay una tremenda oportunidad en salud, como ahora que se presentó el tema de los médicos nuevos, cree que va a ser un tremendo aporte si se hace una planificación, que el Alcalde con su equipo, sepan que están haciendo, y alguien que controle, se puede llegar muy lejos con el tema de la salud, y sobre todo acá que estamos ampliando de 5 a 7, ni Coelemu, ni ninguna de las Comunas aledañas tiene esto, esto puede ser algo muy positivo como gestión municipal, y publicitarlo, porque esto hay que difundirlo.

El Sr. Alcalde, indica que efectivamente, nosotros nos destacamos acá en Trehuaco, en mucho temas, el problema es que al final de cuentas, el que lo termina diciendo siempre es el Alcalde, nosotros nos destacamos en Agricultura, estamos haciendo lo que no se hace en ningún otra Comuna del País en Agricultura, en Salud también nos destacamos como no lo hace ninguna otra comuna de la Región de Ñuble, nos destacamos en el área de educación, tenemos muchos aciertos en educación, por ejemplo, no es menor que una chica se haya sacado un premio nacional en un concurso viniendo de una escuelita de campo; a raíz del viaje que hicimos con el Senador Felipe Harboe, el Seremi de Gobierno hizo una publicación en el diario, donde Trehuaco aparece como la cuarta Comuna que en este momento tienen inversión de desarrollo en la Región, el problema, es que el Seremi no dijo, que todos los proyectos que se están haciendo, pertenecen a la gestión del gobierno anterior, y lo que reclamamos es que este año, el año 2019, a nosotros no nos han aprobado ningún proyecto, entonces nosotros tenemos muchos hitos para destacarnos, ósea, por nada estamos construyendo un tremendo edificio aquí en Trehuaco, diríamos que es casi la única Comuna de toda la Región de Biobío y Ñuble hoy día, entonces esa es una tremenda gestión, entonces lo que sucede, es que nadie habla de las cosas positivas, y destacar los positivo es más complejo, pero nosotros llevamos la delantera en desarrollo y muchas iniciativas fantásticas en relación a las otras Comunas.

El Concejal Víctor Chandía, indica que iba a atacar el tema, desde la debilidad de la transversalidad, y la poca capacidad comunicacional de la administración municipal, y donde nosotros debemos poner nuestra opinión, es en las cosas que sí se están haciendo bien, es necesario que se extienda esa información de la buena calidad de atención o la cantidad de médicos, y si eso lo asociamos a prepararse para la próxima década, que es el envejecimiento, Trehuaco se puede transformar en un lindo pueblo para vivir, porque la principal necesidad del Adulto mayor, es vivir en un lugar tranquilo que tenga buena atención médica, porque para allá va la cosa, pero creo que comunicacionalmente, no se le saca ese provecho, porque distinto es, que aparezca el Alcalde en un programa radial o en un discurso repetitivo diciendo que hemos aumentado en médicos de 5 a 7, a que haya una campaña comunicacional con respecto a eso, el efecto es totalmente distinto, y esa campaña comunicacional tiene que ir de la mano con esta transversalidad que les digo, si yo el día de mañana digo, que en esto de aumentar de 5 a 7, el Concejo estuvo completamente de acuerdo, eso habla de esa transversalidad y colabora con este sentido común, y si el día de mañana decimos que tendremos que poner restricciones al uso de la Ambulancia, eso ayuda a eso, porque estamos evitando, y es distinta la forma de llegar, entonces yo creo que en eso que se está haciendo bien que de alguna u otra forma, nosotros podemos aprovechar en términos de rentabilidad individual, cree que ahí hay que poner un trabajo un poco más enfocado, en ese trabajo comunicacional de desarrollo de comuna, tenemos que nosotros ser parte, que no sea la misma voz siempre, porque eso no llega, ya no es percibido de buena forma, distinto es sacar un folleto de información, donde no esté el Alcalde en 45 de 50 fotos, a que haya un 50% de información real hacia la gente con una transversalidad, en que estén los Concejales, en que esté la Directora de Salud, etc., porque al final que el Alcalde se lleve la carga comunicacional de su administración, no suma.

El Sr. Alcalde, indica que lo ve así, porque lo hacemos a través de las redes sociales, en el Diario al Discusión informamos por 2 meses todo lo que estábamos haciendo, y lo hacemos a través de los programas radiales.

El Concejal Víctor Chandía, indica al Alcalde, que por ejemplo, el eclipse solar está siendo tan aprovechado comunicacionalmente, y que está seguro que el Presidente sube un par de puntos con eso, #bienvenidoelipse solar, a ese nivel de manipulación de la comunicación estamos viendo, y nosotros estamos al debe.

El Sr. Alcalde, indica que lo que falta aquí Concejal, y en realidad es por un tema económico, falta un periodista dedicado 100% al trabajo comunicacional, a hacer revistas con la gente, donde aparezcan ustedes de forma transversal, etc., por ejemplo a El Aromo, vino el Ministro de Agricultura, a ver un Pozo que se hizo de forma artesanal, y se armó una tremenda parafernalia, y la gente de El Aromo, quedó encantada.

El Concejal Víctor Chandía, pregunta un dato duro al Concejo, cuánto creen que espera en promedio un paciente que va al Consultorio, para ser atendido por un Médico, indicando que de 20 a 25 minutos, versus, las otras comunas, versus el sistema público en general, y en general eso comunicacionalmente, ¿quién lo sabe?, indica que para terminar, no muchos saben que ir al Consultorio, sacar la hora y esperar, en 15 minutos lo atienden, pero qué prefiere el común Trehuaquino, conseguir hora en Concepción, por lo que sólo tiene idea la gente que va siempre, pero el común que pudiera aprovechar ese beneficio, y sacarle esa rentabilidad, es nuestra debilidad.

7.- INCIDENTES.

El Sr. Alcalde, indica que entregará una última información, que personalmente había conversado con el Gremio de los Profesores, lo que ya les había informado, pero hoy un grupo de Profesores de la Escuela Valle Lonquén, informó que se van a paro, ahí afirma lo que procede es el famoso descuento en caso de que no se transfieran los recursos, pero mientras el Ministerio no cancele, se hacen los descuentos respectivos, aunque hay Profesores que no quieren adherirse al paro.

El Concejal Víctor Chandía, indica que ahí está el tema de ver cómo se hace con los Profesores que van a trabajar, y marcan, no se hace clases porque el Alumno no va, pero hay que pagarle, versus, al que sí está en Paro, no firma y que en rigor se le puede descontar.

Siendo las 13:30 se levanta la sesión.

Carlos Peña Andrade
Secretario Municipal

Luís Cuevas Ibarra
Presidente